



Laurent LE BOULCH  
Archevêque de Lille

Chers frères prêtres,

Je suis heureux de saluer chacun d'entre vous en ce temps de rentrée pastorale. J'espère que l'été vous aura permis de souffler et de reprendre des forces après une année bien chargée. Celle qui commence s'annonce très riche avec le jubilé de l'espérance lancé par François et le chemin de renouvellement missionnaire de l'Église de Lille qui va entrer dans une nouvelle phase.

Vous êtes mes premiers collaborateurs, et je compte vraiment sur vous pour vous y impliquer. Ce chemin est au service de l'évangélisation qui est au fondement de la mission de l'Église dont nous sommes les pasteurs. Il concerne tous les baptisés mais il ne peut s'engager sans vous. C'est la raison pour laquelle j'ai souhaité que vous soyez les premiers informés du projet qu'une équipe diocésaine est en train de peaufiner.

Cette nouvelle phase de notre chemin de renouvellement missionnaire veut permettre à l'ensemble des baptisés de découvrir un processus d'évangélisation. Pour ce faire, un parcours en 5 étapes sur 18 mois va être envoyé à toutes les communautés chrétiennes.

Comme annoncé dans ma lettre pastorale de juin (p.15), 5 étapes en baliseront le chemin :

- Écouter les soifs humaines et spirituelles
- Partager nos expériences de salut dans le Christ et l'actualité de l'annonce de l'Évangile
- Relire l'expérience en fraternité en ce qu'elle a de ressourçant et d'engageant pour le témoignage
- Redécouvrir ce que la participation à l'assemblée des chrétiens donne de vivre du Salut du Christ dans la prière, la célébration, l'enseignement et le service.
- Discerner les charismes missionnaires de chacun au service de la communauté de l'Église.

Chacune de ces 5 étapes se déploiera dans un temps fort paroissial auquel seront conviés la communauté, les mouvements présents sur la paroisse, les familles des écoles... Il sera suivi d'un temps en fraternité.

Vous trouverez ci-joint la trame du premier temps fort à proposer entre septembre et décembre, et qui servira de prototype pour les étapes suivantes.

/...

Des outils complémentaires pour cette première rencontre (vidéo, déroulé, fiches pratiques) vous seront envoyés la semaine prochaine par le service communication. Un groupe WhatsApp "*Chemin de renouvellement missionnaire*" est spécialement créé pour cela. Pour aider les communautés paroissiales à faire bon accueil de cette nouvelle phase et à bien comprendre le déploiement, Bruno Cazin et Lionel Dewavrin, ainsi que tous les membres de l'équipe diocésaine qu'ils coordonnent, sont à votre écoute<sup>1</sup>.

Une vidéo a aussi été réalisée que vous pouvez télécharger et diffuser dans vos moyens de communication aux paroissiens, avec un schéma récapitulatif de la démarche.

>> [Voir la vidéo](#)

Chers frères prêtres, je vous redis ma joie de vivre avec vous cet élan pastoral, conscients des enjeux de l'Évangile en notre temps et du besoin de renouvellement de notre Église pour mieux vivre sa mission dans la confiance et la disponibilité de l'Esprit Saint.

Au mois de novembre, notre séjour au Mont Sainte-Odile nous permettra de consolider nos liens et de préparer ensemble notre avenir.

Que le Seigneur vous bénisse pour la joie de l'Évangile.  
En communion avec vous dans la prière,

+ Laurent Le Boulc'h

Le 27 août 2024

---

<sup>1</sup> Une équipe diocésaine de pilotage du chemin de renouvellement missionnaire de l'Église est nommée. En font partie : p. Bruno Cazin, Magali D'Halluin, Mathieu Verschilde, Annie Monpays, Laurent Huglo, Geoffrey Magnier, p. Lionel Dewavrin, p. Luc-Emmanuel Dupont, Véronique Buirette, Anne-Flore Vildrac, Marie Schockaert, Claire Nodé-Langlois, Marc-Antoine Noiret, Damien Ducatteau.